

früher einmal erzählen? Der Bericht über die Commission vor
handenungen läßt decimal ungwohlhaft lange auf eins warten.

Daf auch ich in Schaffens aller höchste Ungnade gefallen bin,
haben Sie vielleicht schon in Berlin bemerkt; meine Beziehungen
sind zwar nicht abgebrochen, aber kohl geworden. Den Freund hat
es mir bei dies nicht von mir, sondern von ihm provozierten
Untersuchung im letzten Frühjahr entdeckt. Er erzählte mir -
dies bitte ich voraussichtlich sagen zu dürfen - 'seine Freunde' hätten
meine Wahl in die Akademie vereitelt, weil ich gesündigt hätte,
wenn ich nach Berlin an Wattenbachs Stelle berufen würde und
dann schon korrespondet wäre, was das seinen Freunden wirklich
einen schrecklichen Kindschreck sei. Der nun für ihn die Akademie
der Sumpf ist, von dem sich alles dreht, so begreife ich jetzt auch
seinem früher nicht recht erklärbaren Verhalten in den Augen-
schein der Berufung Taugl's, das zu allem, was er mir früher
gesagt hatte, im Gegensatz stand. Ich habe seine vor mir nicht
erbetenen Forderungen ohne Berücksichtigung entgegengestellt
gewonnen, aber ihm nicht vorzuhalten, daß ich an seiner Stelle
anders gehandelt hätte würde. Mit einem älteren Gespräch
gegen Sie und diesem neuen gegen mich hängt nun sicherlich auch
eine pflichtige Protection keines gemeinsam. Gegen diese habe
ich an eins nichts einzuwenden, aber die Art, wie es derselben